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2022.８.９（火）　第3263回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…狩野　　明

幹　　　事…星野　大輔

クラブ会報委員長…増田　晋一

編　集　者…増田　晋一

2022-2023｜イマジン　ロータリー　Imagine Rotary

  点　鐘  
狩野会長

  ロータリーソング  　「それでこそロータリー」
  ビジター紹介  　狩野会長
群馬境ロータリークラブ　　　　　　 原　邦昭 さん
  新会員紹介  　

＊名　　前　　井上　　聰
・入会年月日　2022年８月９日
・職業分類　　不動産
・勤 務 先　　群馬土地㈱
・役　　職　　取締役社長
・推 薦 者　　深井　彰彦
  会長の時間  　狩野会長
アユの塩焼き
天然鮎の塩焼きは内臓まで
丸ごと食べるのがマナー

鮎の塩焼きを食べる際は、
丸ごと味わうのがマナーです
が、頭と尻尾は残しても大丈
夫です。特に天然鮎は内臓が
美味しいと言われており、天然鮎の内臓を使った塩辛
のうるかも非常に美味しいと有名です。育った環境や食
べた物によって内臓の味に影響が出るため、獲れた土
地ごとに異なる味わいを楽しむことができます。

天然鮎の旬は７月～８月ですが、特に７月に獲れる
天然鮎は骨も身も柔らかく非常に美味しいです。また、
８月～ 10月の間に天然鮎は産卵するため、この時期
に子持ち鮎を食べることができます。天然鮎を食べる
際は、ぜひ身だけではなく内臓や骨、卵、うるかも堪
能してみてください。

魚の内臓ごと取れる骨抜きのやり方・手順
頭や骨だけではなく内臓も一気に取り除くことがで

きる方法です。串が付いている場合は、外してから以
下の手順を行ってください。
① 箸で鮎の身を背側・側面とまんべんなく押して鮎の

身と骨をはがす
②尻尾をねじり切って外す
③ 骨が外れないように注意しながら頭部を一周するよ

うに切り込みを入れる
④頭部を一気に引き抜いて頭部・骨・内臓を身から外す

箸で鮎の身を押す際は、箸を立てずに寝かせながら
行ってください。また、尻尾を外す際に、口当たりが
気になる方は背びれと腹びれも外してください。簡単
に身だけを食べることができる方法で、子供でも真似
しやすいでしょう。

ヤナってなに？ 

ヤナは漢字で「梁」と書き、川の両岸もしくは片岸
から杭や石、竹などを用いて水流をすのこ状の台で堰
(せ)き止め、魚の流路をふさいで捕獲する仕掛けのこ
とです。

魚の掴み取りをする為に作られた観光施設と思われ
がちですが、ヤナはもともととっても歴史の古い漁具
です。

川をさかのぼる魚を捕まえる「上りヤナ」と
川を下る魚を捕まえる「下りヤナ」があります。

鮎が産卵する時に川を下る習性を利用している為、
下りヤナの方が一般的です。

ヤナのシーズンは概ね６月の終わりごろから10月
末くらいまでですが、早いところでは４月の終わりか
らやっています。

昔は常設ヤナもあったのですが、ヤナは年中設置さ
れているわけではなく、鮎の解禁との絡みもある為、
規模や自治体によっても異なりますが設置するのに1
か月程はかかります。



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

  ニコニコBOX報告  　楠本会員
■都丸 　和俊…世界恒久

平和を願って暑い
なんて言ってられ
ない！

■高玉 　真光…新型コロ
ナウイルス感染は
今保育園で流行し
ています。特に２
才クラスから４才
クラスが休園しています。皆様のお子さん、お孫
さんをウイルスから守りましょう。

■深井 　彰彦…井上聰さんを新会員としてお迎えして。
■藤野 　隆司…群馬境RC、群馬県トラック協会副会

長の原邦昭さんのご来訪を歓迎して。
■小野 里美絵…本日はご注文を賜り、誠にありがとう

ございます。本日もZoomでの参加で申し訳ご
ざいません。今回は、夏バテ予防としておすす
め！三元豚のヒレカツを用意いたしました。お
口に合うと幸いです。今後とも、宜しくお願い
致します。

■井上 　　聰…歴史と伝統の「前橋ロータリークラブ」
に入会させていただき誠にありがとうございま
す。ご指導よろしくお願いいたします。

  部会報告  　
都丸監督

  委員長卓話  　
会員増強委員会　
山田邦子 委員長

  本日の昼食  
斉藤クリエート

「三元豚のヒレカツ弁当」　

ヤナの構造
ヤナはなかなか考えられて作られています。
鮎を獲る為の下りヤナの場合、よく見るとヤナ自体

が川の上流側に傾けて設置されている構造になってい
る為、ザルで水を切るような感じでそこに下って来た
鮎が入り打ち上げられます。

川の一部をせき止めて、狭くすることで川の流れる
勢いを増しているのも特徴です。

アユは基本的に頭から食べるのがマナーです。22 ～
23センチを超えると天然アユはとても骨が硬くなりま
す。私はそのくらいからは頭だけをとって食べます。時
には豪快なひとがいて「鮎は何センチになっても頭から
食べるものだ」といって、頭からバリバリ食べる表情を
見ていると、とても人間が食べているとは思えませんの
で、あまり大きなアユはいかがなものかと思います。
  幹事報告  　池畠副幹事
１．委員長卓話の件
　 　本日この後、委員長卓話をお願いしております。

会員増強委員会山田委員長欠席の為、ビデオにての
卓話となります。

２．例会休会の件
　 　８月16日（火）の例会は休会です。御間違えな

い様お願い致します。
３．事務局夏季休暇の件
　 　事務局の夏季休暇は、８月12日（金）～ 21日（日）

までの10日間です。
４．ロータリー財団セミナーの件
　 　８月20日（土）にロータリー財団セミナーが開

催されます。該当される方の出席をお願い致します。
５．地区大会、地区大会記念ゴルフ大会の申し込みの件
　 　締め切りが本日でございます。まだの方はお返事

をおまちしております。
６ ．23日の例会は会員卓話です。小川会員、小口会員、

神山会員、佐伯会員の４名です。一人５分以内で必
ずお願いします。

７ ．30日の納涼夜間例会は延期の方向で調整してお
ります。次回の例会でお知らせいたします。

８ ．会員名簿の件
　 　新しい会員名簿の作成に入りますので、記載に変

更のある方は８月３１日までに、事務局まで変更内
容をおしらせいただければと思います。

９ ．井上 聰新会員の所属委員会は、会員選考委員会
副委員長です

  副幹事報告  　池畠副幹事
例会変更のお知らせ
前橋西RC、伊勢崎東RC、安中RC、碓氷安中RC、
沼田RC、富岡中央RC、富岡かぶらRC
  出席報告  　関口会員
会　員　数：118名
出　席　者：  93名
　・実 出 席 者：59名
　・Zoom参加者：29名
欠　席　者：25名
本日出席率：82.30％

｛


